

Raymond TACHAGO

Ingénieur Polytechnicien, Asp PhD

Président de l'Association des Ingénieurs Diplômés de l'Ecole Polytechnique de Yaoundé (AIDEPY)

Représentant du Cameroun auprès de la Fédération Mondiale des Organisations d'ingénieurs (FMOI)

Acteur de développement au service de la république

www.ingenieurs-polytech.org / www.supdev-cameroun.org / info@ingenieurs-polytech.org Tel. 77 67 60 20/ 22 00 17 50



Agé de 40 ans, Ingénieur Polytechnicien en Electromécanique, Raymond TACHAGO est Président de l' **Association des Ingénieurs Diplômés de l'Ecole Polytechnique de Yaoundé (AIDEPY)**. Secrétaire Général du Bureau Provisoire de relance mis en place en 2002, puis élu Président lors de l'Assemblée Générale de relance en 2003 et réélu en décembre 2006, il a imprimé à cette association une dynamique sans précédent au Cameroun et à l'étranger, qui font aujourd'hui de l'**AIDEPY une force de réflexion, de propositions et d'actions au service du développement du Cameroun.**

En outre, Raymond TACHAGO, à la tête de ce réseau de plus de 2 200 ingénieurs dont bon nombre occupe d'importantes responsabilités dans les entreprises et les administrations, a arrimé l'AIDEPY et le Cameroun à plusieurs organisations internationales de renom, avec signature de plusieurs protocoles d'accord d'échange et de coopération.

Représentant du Cameroun auprès de la **Fédération Mondiale des Organisations d'Ingénieurs (FMOI)** dont il a plaidé avec succès l'admission de notre pays comme membre au cours de l'Assemblée Générale de 2003 à Tunis en Tunisie, membre influent de la Commission de Renforcement des Capacités de cette même fédération, Raymond TACHAGO est très actif depuis une dizaine d'années sur la scène internationale, où il s'est fait un nom et représente régulièrement le Cameroun et l'Afrique subsaharienne francophone à toutes les rencontres internationales sur l'ingénierie, autour des problématiques de développement et de lutte contre la pauvreté.

Raymond TACHAGO compte parmi les jeunes africains qui ont la ferme conviction que notre sous-développement n'est pas une fatalité et qui croient en eux-mêmes et en l'avenir d'une Afrique résolument tournée vers le progrès et la modernité.

Diplômé de la prestigieuse Ecole Polytechnique de Yaoundé, après de brillantes études, il s'illustre pendant ses études d'ingénieur dans le travail pour le développement de la Junior Entreprise SERPOL (Service, Etudes, Réalisations Polytechnique). A la sortie en 1993, après avoir effectué l'essentiel de ses stages académiques dans de grandes entreprises, il refuse les contrats les plus alléchants qui lui sont proposés par d'importantes sociétés de renom, multinationales ou non et s'engage pour son propre compte, dans une passionnante aventure de création d'une PME (petite et moyenne entreprise) qui est immédiatement sélectionnée parmi les meilleurs projets retenus dans la

Pépinière d'Entreprises de l'Ecole Polytechnique de Yaoundé. Dans le cadre de ce projet, il démarre son entreprise, sous le sillage de l'Ecole Polytechnique pendant 3 ans, avant de s'installer à Yaoundé où il exerce jusqu'à ce jour.

Il a travaillé, dans le cadre de ses propres affaires et de manière non exhaustive, dans les domaines de l'Electronique (construction et installation des antennes parabolique, maintenance équipements électronique grand public), du Téléphone (Dealer MTN), de l'Informatique (Internet, développement, maintenance) et dans l'Expertise en général.

Titulaire d'un **DEA (Diplôme d'Etudes Approfondies) en sciences de l'ingénieur**, candidat à un **Ph D en sciences de l'ingénieur**, Raymond TACHAGO a été enseignant associé à l'Ecole Polytechnique de Yaoundé où, dans le cadre de ses enseignements de Création d'Entreprise il a imprimé une nouvelle vision de la vie professionnelle et du métier d'ingénieur à plusieurs générations d'élèves ingénieurs polytechniciens.

Avec le Ministère de l'Enseignement Supérieur, il travaille depuis 2 ans sur **l'élaboration et la mise en œuvre des stratégies de développement par la promotion de l'Enseignement Supérieur au Cameroun**, en qualité d'expert et coordonnateur technique nommé par le Ministre en charge de ce département. Ce projet a abouti à la création de SUP-DEVELOPPEMENT CAMEROUN, ONG d'appui à la politique gouvernementale de développement de l'Enseignement Supérieur au Cameroun dont il est le Secrétaire Exécutif.

Doté d'un sens très élevé des relations humaines, ambitieux, créatif, très travailleur, Raymond TACHAGO a su, par son entregent et son dynamisme séduire les décideurs à différents niveaux et se faire accepter par ceux-ci. Cela s'est souvent matérialisé par leur adhésion et leur soutien témoignés pour les différents projets. Par ailleurs, il a su au fil des ans tisser un vaste réseau relationnel à l'étranger (Etats-Unis, Canada, France, Allemagne, Chine, Japon, etc...), auprès des organisations d'ingénieurs, des professionnels et des Ecoles d'ingénieurs.

Directeur de publication du **périodique d'informations à caractère scientifique et technique "Le Polytechnicien"** qu'il a créé, avec distribution dans une centaine de pays, Raymond TACHAGO a plaidé à San Juan aux Etats-Unis pour la tenue à Yaoundé de la première **conférence mondiale des ingénieurs ASAP2006** en Afrique subsaharienne. Président opérationnel de cette grande rencontre mondiale placée sous le **Haut Patronage du Président de la République**, il aura largement contribué à mobiliser autour de cet évènement l'ensemble du gouvernement camerounais, les grands corps de l'Etat, le Corps diplomatique, les Officiers supérieurs de l'armée, les ingénieurs, les associations, ONG et partenaires oeuvrant pour le développement et une vingtaine de sociétés.

Depuis 2 ans, Raymond TACHAGO s'intéresse à l'amélioration des conditions de vie des populations des zones défavorisées au Cameroun. Il a toujours rêvé de contribuer plus activement à la croisade que mène le gouvernement de la république contre la pauvreté. Aujourd'hui, fort d'un nombre certain d'atouts, il affirme sa totale disponibilité à servir son pays, pour que son rêve devienne réalité : apporter son appui pour bâtir un environnement où il fait mieux vivre. Pour cela, il poursuit ses analyses des challenges, des enjeux et des perspectives du développement du Cameroun, notamment en mobilisant les ingénieurs polytechniciens autour des thèmes fédérateurs, afin qu'ils contribuent plus activement au développement de la république. C'est ainsi qu'il travaille pour monter de nombreux projet, notamment d'insertion des jeunes diplômés de l'Enseignement Supérieur à travers l'accompagnement des porteurs de projets.

Raymond TACHAGO affirme sa disponibilité au service du développement de la république. Il se dit prêt à œuvrer pour une dynamique qui devra se traduire en terme de réalisations concrètes de projets de développement en vue de contribuer à l'amélioration des conditions de vie des populations.